



18. Wahlperiode

HESSISCHER LANDTAG

Drucksache 18/ 5967 F20
25107/12



Kleine Anfrage

der Abgeordneten Martina Feldmayer (Bündnis 90/Die Grünen)

betreffend geplante neue Tarifstruktur der GEMA

Vorbemerkung:

An Januar 2013 plant die Gesellschaft für musikalische Aufführungs- und mechanische Vervielfältigungsrechte (GEMA) eine neue Tarifstruktur einzuführen. Die ursprünglich elf Tarifkategorien sollen auf zwei Tarife für Livemusik und für Tonträger zusammen gefasst werden. Für die Berechnungen sollen nur noch die Höhe des Eintrittsgeldes und die Fläche des Veranstaltungsorts ausschlaggebend sein. Nach Berechnungen des Bundesverbands DEHOGA kommen auf Club- und Diskothekenbetreiber Erhöhungen der GEMA-Gebühren von 400 bis 600 Prozent zu. Für Musikkneipen würde die neue Tarifstruktur sogar Erhöhungen von 1000 bis 3500 Prozent mit sich bringen.

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie viele Clubs, Diskotheken und Musikkneipen gibt es in Hessen?
2. Wie viele Clubs, Diskotheken und Musikkneipen gibt es im Rhein-Main-Gebiet?
3. Welche Kenntnis hat die Hessische Landesregierung hinsichtlich der Auswirkungen der neuen GEMA-Tarife auf Clubs, Diskotheken und Musikveranstaltungen unterschiedlicher Größe in Hessen?
4. Welche Kenntnis hat die Hessische Landesregierung über ein mögliches „Clubsterben“ im Rhein-Main-Gebiet bzw. in Hessen bei Umsetzung der neuen Tarifstruktur der GEMA?
5. Welche Kenntnis hat die Hessische Landesregierung über finanzielle Einbußen im Tourismusbereich in Hessen, insbesondere im Rhein-Main-Gebiet, bei Umsetzung der neuen GEMA-Tarifstruktur?
6. Mit welchen wirtschaftlichen Auswirkungen rechnet die Hessische Landesregierung in Hessen bei Umsetzung der neuen GEMA-Tarifstruktur?

1815967

7. Welche Effekte ergeben sich nach Ansicht der Hessischen Landesregierung auf ehrenamtliches Engagement und Vereine, insbesondere im ländlichen Raum, bei Umsetzung der neuen GEMA-Tarifstruktur?
8. Hat die Hessische Landesregierung bereits Gespräche mit Vertretern von Musikveranstaltungen, mit dem Gaststätten- oder Tourismusgewerbe zu den Auswirkungen der neuen GEMA-Tarifstruktur geführt und wenn ja, zu welchen Ergebnissen haben diese Gespräche geführt?
9. Plant die Hessische Landesregierung, analog der Landesregierung in Niedersachsen, einen Appell an die GEMA zu richten, um die geplante GEMA-Tarifänderung zu stoppen?

Wiesbaden, den 24. Juli 2012 F:\Martina\Parl. Initiativen\KA neue GEMA-Gebühren.doc

Martina Feldmayer, MdL



Eingegangen am

Ausgegeben am